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E un hecho insólito que rompe el tabúinstitucional sobre la eventual legaliza
ron de algunas drogas en la Cámara

de Diputados se abre hoy el Foro de debate
sobre la regulación de la planta cannabis en
México Lo convoca la Juntade Coordinación
Política de ese órgano legislativo que reúne a
los líderes de todas las fracciones ytodas ellas
salvo PTyPanal tendrán representantes pa

ramoderar las mesas redondas que se inician
esta maftana y concluirán el miércoles

Aunque no haya muchas razones para
abonar la validez de los debates organizados
por las Cámaras el que se proponía encon
trar soluciones a la crisis se diluyó en la nada
y el que está en curso sobre la pena de muer
te no es más que una maniobra electorera
del Partido Verde debe subrayarse el valor
político de la iniciativa que surge de la cre
ciente convicción de que es preciso modifi
car el enfoque de la guerra contra el negocio
de las drogas

Esta discusión se inscribe en una corrien
te que adquiere cada vez mayor visibilidad y
peso en todo el mundo sobre el modo en que
las políticas públicas han de encarar las adic
dones y el tráfico de estupefacientes así co
mo la violencia adosada a ese comercio Una
nota resonante en esa creciente tendencia
fue el informe final presentado en febrero
pasado de la Comisión Latinoamericana so
bre Drogas y Democracia que urgió a adop
tar un nuevo paradigma respecto de los nar
cóticos prohibidos

La Comisión fue creada el año pasado por
los expresidentes deBrasflFernandoHenrique
Cardoso de Colombia César Gaviria y de
México Ernesto Zedillo que convocaron a

eminentes personas de sus países y otros
de este continente entre los que figuran los
mexicanos Alejandro Junco presidente de
Grujió REFORMA y Enrique Krauze el no
table historiador y politólogo a reflexionar y
presentar propuestas sobre el tema Después
de reuniones en abril y septiembre de 2008
presentaron sus conclusiones hace dos me
ses Una síntesis de las mismas con la firma
de los tres ex mandatarios apareció como ar
tículo en The WcdlStreetJournal paragenerar
efectos en la élite norteamericana a la que es
menester persuadir de que como lo fraseó el
semanario británico The Economist en mar
zo La prohibición fracasó la legalización es
la mejor solución

LaComisiónde Cardoso GaviriayZedillo
es menos enfática que la revista londinense
pero se encamina en la misma dirección las
políticas basadas en la erradicación prohibi
ción y criminalización del consumo no han
funcionado Por ello propone tratar el con
sumo de drogas como una cuestión de salud
pública reducir el consumo mediante ac
ciones de información y prevención y fo
calizar la represión contra el crimen organi
zado Esas fórmulas se concretan en propo
ner a los gobiernos que midan haciendo uso
de la más avanzada ciencia médica la con
veniencia de descriminalizar la tenencia de
marihuana para uso personal

Otra señal de la tendencia a considerar fa
llida la estrategia meramente policial o mili
tar contra el negocio de las drogas enfoque al
que en los dos años recientes se ha dado prio
ridad en México se produjo en la reciente re
unión de la Comisión de estupefacientes de
la Organización de Naciones Unidas Si bien
su declaración final mantuvo la línea prohibi
cionista un sector disidente 26 delegaciones
encabezadas por lade Alemania logró anexar
una suerte de voto particular en que privile
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gia la reducción de daños mediante la pre
vención el tratamiento y la rehabilitación
Aunque Estados Unidos se mantiene en la lí
nea de persecución y el presidente Obama
se sumó a esa posición en una entrevista re
ciente aunque lo hizo desestimando que le
galizar las drogas fuera una fuente de ingre
so fiscal adecuada en las entidades crece la
convicción de que hay que variar de rumbo
En California y Massachusetts diversas for
mas de despenalizadón han sido aprobadas
y en Nueva York la semana pasada la legis
latura estatal decidió rebajar las penas de pri
sión por posesiónyventade narcóticos Inclu
so en el Senado el demócrata Jim Webb y el
republicano Arlen Specter propusieron crear
unacomisión para evaluar cambios al sistema
penitenciario y flexibilizar los estatutos anti
drogas Reforma 8 de abril

En México el Partido de la Revolución
Democrática adoptó la posición liberacionis
ta en su declaración de principios y en conso
nancia con ella en octubre pasado el líder de
la Asamblea Legislativa Víctor Hugo Círigo

que pertenece a ese partido presentó una
iniciativa al respecto El proyecto no prospe
ró debido a los conflictos internos del PRD
y su reflejo en esa especie de cámara de
diputados locaL En el ámbito mexicano esa
propuesta que incluye autorizar el uso de
la marihuana con fines terapéuticos tiene
una larga tradición Un notable siquiatra el
doctor Leopoldo Salazar Viniegra estudió a
fondo ese estupefaciente en los tiempos en
que su consumo estaba restringido a secto
res pobres de la población y miembros de la
escala inferior del Ejército Propuso crear un
monopolio estatal para la venta de la hier
ba y clínicas de tratamiento para los adictos
Una inmediata reacción negativa del gobier
no de Washington frustró de inmediato esa
estrategia

No bastaría regular de otro modo el con
sumo de marihuanaen México paraderrotar
al monstruo criminaly financiero que maneja
las drogas Pero se comenzaría a minar su for
taleza que hoy es fuente funesta de daño para
la sociedad Por eso es útil el foro de hoy

CAJÓN DE SASTRE

En las dos mesas redondas con que se abre
el foro mencionado arriba participan en la
primera moderada por la diputada Martha
Tagle de Convergencia Benedikt Fisher de la
Universidad Simón Fraser de Vancouver que
al mismotiempo enel otro extremo de Canadá
en Tbronto pertenece al Centro de adiccio
nes y salud mental y Luis Astorga uno de
los investigadores que con más ahínco y fru
to ha estudiado el fenómeno del narcotráfi
co en México desde el Instituto de Investiga
ciones Sociales de la UNAM En la segunda
los expositores son Ana PaulaHernández de
la Fundación Angélica Jorge Javier Romero
de la UAM Rodolfo Vázquez Cantoso del
Consejo de Bioética JoséAguirreVázquez del
programa Escuela Segura de la SEP y Carlos
Rodríguez Ajenjo del CONADIC Modera
rá la diputada Beatriz Manrique del Partido
Verde
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